
Пленум ЦК КПСС Пролетарии всех стран, соединяйтесь'

10 февраля 1964 года в Большом Кремлевском дворце от
крылся Пленум Центрального Комитета КПСС.

На повестке дня Пленума вопрос «Об интенсификации сель 
скохозяйственного производства на основе широкого примене
ния удобрений, развития орошения, комплексной механизации 
и внедрения достижений науки и передового опыта для быст
рейшего увеличения производства сельскохозяйственной про
дукции».

С докладом по этому вопросу выступил министр сельского 
хозяйства СССР тов. И. П. Воловченко.

Затем Пленум ЦК КПСС заслушал содоклад Председателя 
Всесоюзного объединения «Союзсельхозтехника» тов. А. А. 
Ежевского.

На вечернем заседании с содокладами выступили председа
тель Государственного производственного комитета по орошае
мому земледелию и водному хозяйству СССР тов. Е. Е. Алек
сеевский, первый заместитель Председателя Совета Мини
стров РСФСР, министр производства и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов РСФСР тов. Л. И. Максимов.

Пленум ЦК КПСС продолжает работу.
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Годовой план—досрочно!
Слет сельских

Встроив 
области 
гороЭв

строителен

Продолжаем публиковать со
циалистические обязательства 
производственных коллективов и 
строек.

Центр 
нефтехимии

Омск становится круп
ным центром нефтехимии 
Западной Сибири. На его 
северо-западной окраине

строятся два
нефтезавод 
тетического

। гиганта — 
и завод син-
каучука.

площадке первого из
На 

них
сооружаются 15 крупных 
технологических установок, 
на втором строятся третья 
и четвертая очереди.

Вода идет в гору

о о

<2

В Туркмении началось 
строительство нового ка
нала. 46-километровая вод
ная магистраль возьмет 
начало у пристани Захмет 
и понесет поток в сторо
ну Туркмен-Кала. Это пер
вое крупное ответвление 
от Каракумского канала. 
Назначение магистрали — 
питать иссыхающую к ле
ту реку Мургаб, орошать 
дополнительно более 12 ты
сяч гектаров земель Мур- 
габского оазиса.

От пристани Захмет во
да пойдет в гору. Ее под
нимут на высоту 27 мет
ров шестьсот пропеллер
ных насосов.

В Свердловске состоял
ся первый слет сельских 
строителей. В нем участво
вали и работники механи
зированных колонн нового 
треста Свердловсксовхоз- 
строй.

Богатый опыт увезли из 
Свердловска строители се
ла. Они с новой энергией 
возьмутся за свои большие 
дела.

Хорошеет
Качканар

Все новые и новые зда
ния вырастают в городе 
юности — Качканаре. За 
последние дни труженики 
горнообогатительного ком
бината и строители полу
чили более семи тысяч 
квадратных метров благо
устроенной жилой площа
ди.

Самые юные качканар- 
цы получили два детских 
комбината, каждый из ко
торых на 140 мест.

У фабрики 
новоселье

Стройдеталь № 70
Коллектив треста Стройде

таль № 70 решил свою работу 
подчинить первоочередному вы
полнению поставок для объектов 
химической промышленности и 
сельского хозяйства.

Годовой план по выпуску ва
ловой продукции решено завер
шить досрочно, 26 декабря, а 
сверх плана дать изделий на 
160 тысяч рублей.

В счет сверхплановой продук
ции намечено дополнительно из
готовить 4000 кубометров сбор
ного бетона и железобетона, 
5000 кубометров бетона и раст
вора, 2000 квадратных метров 
оконных и дверных блоков.

На 0,5 процента против пла
на намечено повысить- произво
дительность труда и на 0,3 про
цента снизить себестоимость то
варной продукции.

Стройдеталевцы обязались 
снять с производства 22 типо
размера устаревших конструкций 
и внедрить 23 типоразмера, но
вых, прогрессивных.

Коллектив дал слово обеспе
чить внедрение комплексной ме
ханизации по столярному пере
делу первого цеха деревообраба
тывающего завода, по арматур
ному цеху завода железобетон
ных изделий № 1 и по заводу 
изделий из ячеистых бетонов. .

Решено внедрить поточные ме
ханизированные линии по сбор-
ке 
на 
де, 
бок

и сварке закладных деталей 
ремонтно-механическом заво- 
по обработке дверных коро- 
в первом цехе деревообраба-

изделий № 1 и двух станков с 
полуавтоматической гидравличе
ской подачей для поперечной и 
продольной распиловки древеси
ны на деревообрабатывающем 
заводе.

В коллективе решено расши
рить социалистическое соревно
вание за коммунистический труд 
и добиться, чтобы к концу 
1964 года в этом соревновании 
участвовал коллектив одного за-

В новое большое трех-
этажное здание на углу
улиц Радищева и Хохряко-
еа переселилась Сверд
ловская меховая фабрика.

Теперь ее производст-
венные площади в два с 
половиной раза больше, 
чем раньше.

_  .4

тывающего завода. 
Обязательствами намечено

вода и пяти цехов.
Поставлена задача, 

каждый восьмой стал 
лизатором, а экономия

чтобы 
рациона- 
от внед-

внедрить полуавтоматические ли
нии и автоматизацию следующих 
процессов производства: обработ
ка створок дверных полотен в 
первом цехе деревообрабатываю
щего завода, управление режи
мами пропарки железобетонных 
изделий в камерах по заданной 
программе в первом цехе завода 
железобетонных изделий № 1.

Решено внедрить ряд станков-

рения рационализаторских пред
ложений за год была не менее 
115 тысяч рублей.

Обязательства предусматри
вают усиление шефской помощи 
Скатинскому животноводческому
совхозу в 
готовлении 
рудования, 
ни и др.

проектировании и из- 
нестандартного обо- 
в монтаже кормокух-

полуавтоматов: 
приводом для 
арматуры на

станка с гидро- 
стыковой сварки 
заводе железо-

бетонных изделий № 1, полуав
томатических сварочных клещей 
на Нижне-Исетском заводе же
лезобетонных изделий, станка 
для высадки анкерных головок 
на концах высокопрочной про
волоки на заводе железобетонных

МЕСЯЧНИК СБОРА 
МЕТАЛЛОЛОМА

Оройлеталевиы вешили улуч
шить шефскую помощь шко-
ле № 107. 
укрепления 
технической 
ство будет 
только над 
учащимися.

Для этого помимо 
производственно- 

базы школы шеф- 
осуществляться не 

школой, но и над 
Для этого за класса-

ми будут закреплены предприя
тия и цехи.

.......

Уже совсем недалек 
день, когда перед 
свердловчанами госте
приимно распахнутся 
двери девятиэтажного 
бытового комбината 
:<Рубин». Сейчас здесь 
заканчиваются послед
ние отделочные ра
боты.

На нашем снимке сле
ва художники В. Бе 
ляев и Л. Венкербец. 
Вы видите их - за об
работкой торцовой 
стены кафе-закусоч
ной. В работе худож
ники используют поли- 
стирольную плитку, 
слоистый пластик, ре
лин и другие мате
риалы.

В нашей области нынче не
удовлетворительно идет заго
товка металлического лома. 
Чтобы наверстать отставание, 
допущенное в январе, февраль 
объявлен ударным месячником
по сбору и отгрузке лома 
фонд большой химии.

в

Месячник начался 29 января 
и продлится но 29 февраля 
1964 года. В это время на 
предприятиях и стройках дол
жны быть полностью очищены 
от лома территории. Для это
го общественные организации 
должны привлечь трудящихся

председательством руководите
лей заводов, трестов, строи
тельных площадок. Они обяза
ны выявить и учесть все поте
рявшее производственное зна
чение металлическое имущест
во. Списанное необходимо 
сдать немедленно в металло
лом, а подлежащее списанию— 
списать в установленном по
рядке.

Общее руководство и конт
роль по сбору металлолома 
должны осуществлять замести
тели директоров предприятий и

Читайте

газетахО СТРОИТЕЛЯХ
и особенно молодежь.

Каждая строительная пло-
щадка, каждый заводской цех 
уже сегодня должны знать свои 
конкретные задания по сбору и 
сдаче металлолома.

На всех предприятиях и

строительных трестов.
Стоимость сданного 

ннем металлического 
дет обращена в фонд 
химии.

Задача месячника 
металлического лома

населе- 
лома бу- 
большой

по сбору

биться перевыполнения 
новленных планов 1§ стройках должны быть созданы 

специальные комиссии под предприятием и стройкой.

На снимке справа— 
(холл демонстрацион
ного зала швейного 
ателье. Это просторное 
светлое помещение с 
удобной мебелью. 
Здесь будут демонст
рироваться не только
свердловские 
но и модели, 
ные в других 
страны.

модели, 
создан- 

городах

Фото
И. Пашкевича.

— до- 
[ уста- 
каждым

'УУУЯГ7УУМГУУУУ/7МГУУУ/ХУУУУ^

И СТРОИТЕЛЬСТВЕ (
• «ПРАВДА», 5 февра- / 

ля. Передовая статья. Пап- < 
тийные организации строек / 
ХИМИН. /
• «ПРАВДА», 6 февра- / 

ля. В. Бутузов, секретарь ; 
правления Союза архитекто-) 
ров Союза ССР. Под рубри- ( 
кой «На соискание Ленин- / 
ской премии». Детский го
родок у подножия Аю-Дага. /
• «ПРАВДА», 7 февра-' 

ля. А. Пепеведенцев, пред- ■ 
седатель Челябинского но- (

I митета партгосконтроля. Цех I 
построен в четыре месяца.

। в «ТРУД», 6 февраля. ' 
) На странице «Общественный 
I контроль в действии» под ( 
' общим заголовком «Строй- • 
кам химии — всенародную ; 
заботу» опубликованы ма- ( 
териалы из треста Салават- / 
строй, а также со строи- . 
тельства Уфимского и Стер
литамакского химических 
заводов. ।

• «ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ( 
ГАЗЕТА», 8 февраля. Под ( 
рубрикой «Экономическая | 

конференция» публикуется / 
материал «Полнее использо- 1 
вать резервы строитель- ( 
ства». I

Удобрениям 
/ защиту. Так 
I страница, где 
1 материалы о

— надежную
озаглавлена 

публикуются 
строительстве

।складов для удобрений.
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Новому-“Дорогу
СТРОЙКАМ ХИМИИ -

ОБОРУДОВАНИЕ ДОСРОЧНО
Сделано в 1963, намечено на 1964

В истекшем году коллектив 
Свердловскгорстроя проделал 
известную работу по выполнению 
плана внедрения новой техники. 
Результат — экономия 3,123 млн. 
рублей от внедрения мероприя
тий по новой технике, против 
1,322 млн. рублей, предусмотрен
ных планом, и 1,149 млн. рублей, 
фактически сэкономленных в 
1962 году.

Из 16 заданий плана новой тех
ники выполнено с превышени
ем 12. Выполнены задания по про
мышленному строительству с 
полной сборностью несущих и 
ограждающих конструкций, по' 
поточному и показательному 
строительству жилых, культурно- 
бытовых и промышленных зда
ний. Выполнены и другие зада
ния плана, направленные на по
вышение уровня индустриализа
ции строительных работ, механи
зации и частичной автоматиза
ции.

В прошлом году мы закончили 
экспериментальное строительство 
крупнопанельных домов и пол
ностью перешли на сооружение 
панельных домов по типовой се
рии 1-468. Это серьезное до
стижение, так как работа осуще
ствлена без остановки потока 
строительства панельных домов. 
Теперь трудящиеся города полу
чают от нас панельные дома, 
улучшенные по своим эксплуата
ционным данным.

В жилищном строительстве в 
прошлом году значительно рас
ширено применение крыш из 
железобетонных элементов с 
микрочердаком. Началось приме
нение готовых санкабин. Всего 
смонтировано 998 штук, из них" 
162 штуки местного производст
ва. Это дало экономию 11 тонн 
металла и 502 кубометра бетона 
за счет ликвидации железобетон
ных перегородок.

Велась и другая работа по эко
номии материалов.

Например, предложение о со
кращении количества трехметро
вых пролетов типовой серии 
1-468 и замене сеточного арми
рования панелей на каркасное 
позволило по измененному про
екту на каждом 60-квартирном 
панельном доме экономить 
1,8 т металла и 67 кубометров 
бетона.

Проделана подготовительная 
работа к переходу в панельном 
домостроении на новый тип 
стыков, что значительно повы
шает долговечность дома. В на
стоящее время кассетные уста
новки частично переделаны . на 
выпуск панелей с новыми стыка
ми. Однако внедрение задержи
вается из-за неподготовленности 
завода имени Ленинского комсо
мола, где Не закончена передел
ка форм наружных панелей.

Всего в 1963 году мы построи
ли и сдали в эксплуатацию 
98 690 квадратных метров жилой 
площади в домах из крупных 
панелей. Это составило 51,3 про
цента ко всей жилой площади, 
введенной в эксплуатацию, что 
на 24 процента больше, чем бы
ло построено в 1962 году.

Однако задание плана новой 
техники по вводу панельных до
мов в эксплуатацию в прошлом 
году не, выполнено. Около 15 ты
сяч квадратных метров жилой 
площади в панельных домах нуж
но было ввести в эксплуатацию.

о
Е. ВОРОШИЛИН, 

главный инженер 
Свердловскгорстроя

О
тически ничего не сделали для 
индустриализации работ по 
устройству полов.

Намечаемое внедрение полов 
по гипсобетонным основаниям не 
осуществлено. Выпуск панелей из 
водостойкого гипса не начат, хо
тя пробные работы проведены.

Не сумели мы довести до кон
ца работу по освоению нового 
типа кровли с микрочердаком, 
что позволило бы снизить стои
мость, трудоемкость и расход 
металла на панельном строитель
стве домов.

Несколько слов об использо
вании башенных кранов на строи
тельстве жилья. Несмотря на 
многие недостатки в организа
ции строительства жилых домов 
и значительные простои, исполь
зование кранов в прошлом году 
улучшилось. На каждый кран, 
занятый в жилищном строитель
стве, мы построили за год 7 932 
квадратных метра жилой площа
ди против 5 628 в 1962 году. В 
панельном строительстве каждый 
кран дал нам в 1963 году 11 133 
квадратных метра жилья, на 
блочных домах 8 211, на кирпи- 
ных ■— 5 338 квадратных метров. 
Это неплохие показатели.

В промышленном строительстве 
мы построили полносборных 
зданий почти в полтора раза 

^больше, чем в 1962 году. В 2,3 ра
за возрос в прошлом году объем 
применения крупных панелей в 
промышленном строительстве. 
Это стало возможным благодаря 
специализации заводов ячеистых 
бетонов. Однако уровень инду
стриализации промышленного 
строительства все еще низок. Он 
значительно отстает от жилищ
ного.

Совершенно незначительно рас
ширили мы номенклатуру изде
лий для индустриализации про
мышленного строительства и ча
сто оказываемся беспомощными 
перед задачами, которые нам 
поручают. Это, надо прямо ска
зать, зависит от состояния на
шей базы.

Каковы же задачи по внедре
нию новой техники в 1964 году?

Главная задача — совершен
ствование строительства панель
ных домов. С этой целью наме
чен и согласован с управлением 
стройиндустрии ряд мер. Пер
вое — это переход на новый тип 
стыка панельных, домов. Началь
ник управления стройиндустрии 
тов. Соколов подписал меропри
ятия, которые предусматривали 
выпуск домов с новыми стыками, 
в январе — двух 60-квартирных 
домов, в феврале — марте — по 
четыре, а с апреля полностью 
перейти на панели с новыми 
стыками.

К сожалению, это мероприя
тие в январе не выполнено. Од
нако .главный инженер управле
ния стройиндустрии заверил, что 
с 10 февраля выпуск деталей до
мов с новыми стыками начнется.

Второе мероприятие — резкое
В прошлом году, к сожале

нию, мы не расширили строи
тельство полносборных зданий 
культурно-бытового назначения. 
Введен в эксплуатацию лишь один 
панельный детсад, как и в пре
дыдущем году. Трест № 33 не 
обеспечил ввод в эксплуатацию 
двух других панельных детских 
садов.

Большое упущение в нашей ра
боте по новой технике состоит в 
том, что и в 1963 году мы фак-

повышение степени заводской го
товности изделий для панельных 
домов. Мероприятиями предус
мотрено, что в течение первого 
квартала текущего года заводы- 
поставщики деталей панельных 
домов должны 'Перейти на выпуск 
изделий с полной заводской го
товностью.

Очень важным и необходимым 
мероприятием является широкое

внедрение полов по основаниям 
из водостойкого гипса. Предус
мотрено, что в течение года мы 
должны сделать не менее 50 ты
сяч квадратных метров таких по
лов.

В текущем году мы должны 
начать строить панельные дома с 
магазинами типа 1-468-9-10-12, 
выпуск изделий для них управле
ние стройиндустрии организует с 
апреля.

Со второго полугодия на заво
де имени Ленинского комсомола 
должны начать выпуск частореб
ристых плит перекрытия с гото
выми основаниями под полы.

Во втором квартале трест 
СтройдетЗль № 70 начнет вы
пуск конструкций кровель для 
панельных домов, которые более 
экономичны и совершенны.

В первом квартале мы вместе 
с Уралсантехмонтажом должны 
закончить строительство времен
ного цеха санкабин, рассчитан
ного на выпуск 5000 штук кабин 
в год.

Для поднятия качества па
нельного строительства, улучше- 
ния . методов строительства, сни
жения стоимости строительства 
предусмотрено в текущем году 
провести показательное строи
тельство группы панельных до
мов в районе улицы Тунгусской. 
Согласованы мероприятия по 
подготовке этого строительства.

В текущем году у нас серьез
ные задания по полносборному 
строительству зданий культурно- 
бытового назначения.

Будем продолжать строить па
нельные детские сады с приме
нением промышленного каркаса, 
с ов ерш ен сйв у я к о н ст рукти в н ы е 
решения и улучшая эксплуатаци
онные качества зданий. В теку
щем году должны построить и 
сдать в эксплуатацию первую в 
городе панельную школу на 960 
учащихся, начать строительство 
панельной школы на 1600 мест и 
здания общественного торгового 
центра.

Наш технический отдел совме
стно с трестами крупнопанель
ного домостроения и Стройде- 
таль № 70 и филиалом Индуст- 
ройпроекта работает сейчас над 
подготовкой строительства пуско
вой панельной школы. Строи
тельство предполагается прове’- 
сти на высоком уровне органи
зации работ с применением но
вых приспособлений Ин дуот р о й- 
проекта, которые обеспечат точ
ность монтажа каркасно-панель
ных зданий.

По внедрению новой техники в 
промышленном строительстве ос- . 
новным заданием на 1964 год 
является освоение конструкций, 
необходимых для строительства 
промышленных цехов с 12-метро
вым шагом колонн. Для этого 
нужно в первом квартале закон
чить строительство крытого по
лигона железобетонных конст
рукций на заводе железобетон
ных изделий № 1. Мероприятия
ми, которые утверждены глав
ком, это предусмотрено. Однако 
на деле вопрос далеко не решен 
и самое тревожное в том, что 
оборудования для полигона нет. 

Ясно, что наша ’задача — еще 
настойчивее добиваться практи
ческого решения этого вопроса.

Дело это исключительно важ
ное, так как осуществление тех
нических новшеств ведет к ус
корению строительства, повыше
нию его качества, снижению се
бестоимости. Я

4 февраля Бюро ЦК Президиума ЦК КПСС, пер- 
КПСС по руководству про- вый заместитель председате- 
мышленностью и строитель- ля Бюро ЦК КПСС по 
ством РСФСР созвало со- РСФСР тов. А. П. Кири- 
вещание директоров и сек- ленко. Во вступительном сло- 
ретарей парткомов предприя- ве он обрисовал основные 
тий химического машино- задачи, стоящие перед ра- 
стрсения и проектных орга- ботинками от'расли в связи с 
низаций, секретарей! про- решениями декабрьского 
мышленных обкомов партии Пленума ЦК КПСС, с кон- 
и руководителей совнархо- кретными задачами народно- 
зов. На совещании присут- хозяйственного плана 
ствовали также руководя- 1964—1965 гг.
щие работники союзных и Обстоятельный обзор ра- 
республиканских хозяйствен- боты предприятий химиче- 
ных организаций. Цель этой ского машиностроения рес- 
встречи —- обменяться мне- публики сделал председатель 
ниями, как лучше и быстрее СНХ РСФСР С. А. Афа- 
выполнить очень большую насьев. Он отметил достиже- 
программу производства хи- ния ряда предприятий и 
мического оборудования, как выдвинул наиболее важные 
обеспечить в этом году до- технические и организацион- 
срочную поставку машин ные вопросы, решение кото- 
стройкам химии. рых позволит всей отрасли

Совещание открыл член сделать шаг вперед.

Собрание общественной редколлегии
Состоялось очередное собрание общественной редколлегии 

газеты «Свердловский строитель».
Члены редколлегии обсудили план работы редакции на 

предстоящий период, наметили план . общественных меро
приятий. В ближайшее время предполагается провести засе
дание Делового клуба газеты с вопросом о материально- 
техническом снабжении строек и экономии материалов.

Перед членами редколлегии с интересным рассказом о 
Гвинейской-Республике выступил начальник участка 13 
строительного управления Лев Константинович Ахмин, ко
торый в течение, двух лет работал в столице республики 
Конакри на строительстве политехнического института.

НАМ ОТВЕЧАЮТ
Во втором номере нашей 

газеты, 8 января, в отделе 
«Обзор печати» был напечатан 
материал «Партбюро и стенга
зета».

Секретарь партбюро девя
того строительного управле
ния Я. А. Андреев, отвечая на 
выступление газеты, сообщил 
следующее:

«Партбюро управления рас
смотрело материал; газеты и 
признало, чт^ указанные не
достатки в работе редколлегии 
полностью соответствуют дей
ствительности.

Для улучшения работы ред
коллегии предложено:

1. Расширить состав актива 
корреспондентов из числа пе
редовых рабочих, ИТР и слу

жащих. В феврале провести 
семинар членов редколлегии и 
актива корреспондентов с во
просом «О задачах печати по 
выполнению решений XXII 
съезда партии и июньского 
Пленума ЦК КПСС».

2. Признано необходимым 
выпускать газету не реже 
одного раза в месяц, шире ос
вещать в ней опыт передови
ков и новаторов строительства, 
ход соревнования за коммуни
стический труд.

3. Редколлегий предложено 
составить перспективный план 
работы, а также планировать 
каждый номер газеты. Планы 
решено рассматривать па парт
бюро.

ПО СЛЕДАМ 
неопубликованных писем

Рабочие бригад тт. Манылова, Галкина и Морозкина из 23 
управления Уралмашстроя обратились в редакцию с письмом, 
где просили помочь организовать питание строителей в за
водских столовых.

Редакция попросила дирекцию завода решить этот вопрос.
Заместитель директора завода по быту тов. Волосян со

общил, что в целях равномерной загрузки столовых Урал
машзавода, по согласованию с бытовым отделом завода и 
начальником 23 управления тов. Брониным принято решение 
об установлении обеденного перерыва для рабочих 23 уп
равления с 1 января с 12 час. 30 минут до 13 чае. 30 ми
нут. В это время основная масса заводских рабочих 
в столовых не обедает.
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О ТЕХ,
к то

Перекличка коммунистических оригад

Быть на линии огня

СТРАНИЦА
Комсомольская

Знакомясь с жизнью 
молодежных коллекти
вов строителей, неред
ко можно услышать: 
«Скучно работать», «А 
чем можно заняться?», 
«Комсомол ничего не 
делает» и т. д.

Мы предлагаем ва
шему вниманию пись
мо комсомольцев из 
бригады коммунисти
ческого труда Е. С.

Марьрнкиной. В нем.
они 
своей

рассказывают о
жизни, о

как они побороли 
кучку».

В конце 1963 
нашей бригаде 
присвоено звание

смотрели спектакли
том, 
«те-

года 
было
кол-

«Севасто п о л ь с к и й
вальс», 
< Простор 
Слушали 
«Аида», 
Игорь».

«Сильва», 
широкий».
и

Были

Уже не первый год работает в 25 
строительном управлении треста Урал- 
машстрой Терентий Филатов. Последние 
два года Терентий руководит бригадой 
плотников. Его бригада постоянно пере
выполняет производственное задание на 
110—120 процентов. Т. Филатов учит
ся в школе рабочей молодежи, дружин
ник.

На снимке Т. Филатов.

Шефство

серьезное
ШефьС^есть хорошие и плохие. О плохих наш 

разговор. Кажется лучше шефа, чем комсомоль
ская организация строительного факультета 
Уральского политехнического института, не надо 
и желать. Но это только на первый взгляд.

На отчетном комсомольском собрании строи
тельного факультета критиковался комитет ком
сомола нашего треста за плохую связь с шефами. 
Мы извлекли урок из критики. Совместно с новым, 
составом бюро ВЛКСМ факультета составили 
план шефской работы. Основное—в налаживании 
работы в наших общежитиях. Дело для шефов 
посильное, для нас-. очень нужное. Но здесь-то 
выявилось вот что. Оказывается, бюро ВЛКСМ 
стройфака У ПИ и его секретарь Володя Бирин, 
а также секретарь комитета комсомола институ
та Володя Бочко относятся к шефатву как к де
лу второстепенному. При случае они не прочь 
покритиковать, но коснулось конкретного дела, 
пошли заявления: «Главное для нас—учеба». 
Комсомольские активисты строительного факуль
тета института, как видно, далеки от понимания 
важности связи института с производством, от 
того, что это • нужно не только производству, но 
и самим студентам.

Шефство... Практика закрепления общежития 
за строительным управлением себя оправдыва
ет. И здесь, собственно, уже не шефство, а кров
ная заинтересованность администрации, бюро 
ВЛКСМ управления в бытовых, нуждах своих 
молодых рабочих. Но руководители треста круп
нопанельного домостроения и строительного уп
равления № 1, комитета ВЛКСМ треста и бюро 
ВЛКСМ управления крайне плохо интересуются 
бытом, досугом молодежи. Секретари комсо
мольских организаций тт. Грачева и Цирюльни
кова не ведут никакой работы в общежитии № 10 
по улице Комсомольской, 2. Может быть там не 
живут их девушки? Ничуть не бывало. Половина 
проживающих работают в управлении № 1. Пора 
комсомольским руководителям треста крупнопа
нельного домостроения развернуть работу в об
щежитии № 10.

Вопросам работы по месту жительства моло
дежи мало внимания уделяют бюро ВЛКСМ

лектива коммунисти
ческого труда. Доби
лись мы этого не сра
зу, не за один день. 
Всякое бывало в 
бригаде. А самое пло
хое было то-, что каж-

магическом 
«Рассудите 
ди» 
спектакль,

оперы: 
«Князь
в дра- 
театре.

нас, лю- 
последний 

который мы
посмотрели. . А сколько 
вместе пересмотрели 
кинокартин, так и пе
речесть трудно.

строительных управлений № 2 и
хочется сказать, что 
ваша забота.

Постройкам треста 
рабатывающий завод

быт и досуг
3. Им также 

молодежи—

№ 33 заказал на деревооб-
треста Стройдеталь № 70

— стеллажи для библиотеки в общежитии № 7 по 
= улице Комсомольской, 2. Прошло более трех 
= месяцев, а к стеллажам еще не приступа ш. 
= Здесь тоже проглядывает бездушное отношение 
= директора завода тов. Лозовского к нуждам 
§ своих, рабочих. Ведь живут-то в общежитии и ра- 
2 бочие. треста Стройдеталь № 70. .
5 Из-за волокиты с изготовлением стеллажей мы 
= не можем открыть в общежитии филиал библио- 
= теки Дворца строителей имени Горького.
= Шефство—дело серьезное. . Заботливое отно- 
£ шенйе к подшефным—закон для шефа, особенно 
= там, где дело касается молодежи, ее нужд и

интересов. Г. РЕЗНИКОВ,
секретарь комитета ВЛКСМ стройтреста № 33.

о

О

дая из 
только 
скорее

нас думала 
о том, чтобы 

окончился
день, чтобы как можно 
скорее уйти домой. 
Там каждый мог за
няться тем, чем ему 
хотелось. И никому не 
было дела до наших

Каждый 
очередного 
спектакля 
фильма, мы
но обсуждаем 
ное.

Жизнь идет 
И идет быстро.

раз, после 
просмотра 

или кино- 
обязатель-

у виде м-

вперед.
А нам

общих 
нятно, 
тивизме, 
дружбе 
быть

занятий. По-
что 

о 
и 

не

о коллек- 
крепкой 

разговору 
могло. Не

только после работы. 
Даже в то время, ког
да мы были все вместе 
на стройке, мы знали
одно работу. Бри-
гадиру до нас дела не 
было. Его интересовал 
только план и не 
больше.

На одном из собра-
ний мы 
избрать 
взять 
бороться 
бригады

решили пере- 
бригадира и 
обязательство

за звание 
коммунисти-

не хочется отставать. 
Чтобы шагать в ногу 
со временем, надо, по-
мимо 
книги.

всего, читать

нашли время.
Мы и на это

бригаде
Все в

прочитали
книгу Евгения Пермя
ка «Вчера—сегодня». 
Затем провели свою 
читательскую конфе
ренцию. Особенно по
нравился всем. роман 
.«Последние , замороз
ки». Эта . книга при
несла нам большую 
пользу в деле сплоче
ния коллектива.

Пусть ветер, набирая бег, 
С соседних крыш срывает снег, 
В лицо охапками бросает, 
Морозит, колется, щипает. 
Немного стихнет и опять...
Но нас ему не испугать.
Мы из породы закаленных, 

В свою профессию влюбленных 
Да; он свирепо растрещался.
И зябнет 
Но кто с 
Тому и в

<1

<1
<1

на ветру сосна... 
огнем за дело взялся,
феврале весна.

Ю. ЗАХАРИН, 
каменщик пятого 
стройуправления.

Если
взяться

Много и долго говорили в свое

ческого труда.
Евдокия Степановна 

Марьенкина — наш 
новый бригадир. Она. 
поняла стремление ио
лодежи 
тать

жить и рабо-
по-новому,

<1
<1 
.0
<1

<1
<1

<1
<1
<1
<1

коммунистически, 
наши начинания

по- 
Все 
она

поддерживала горячо, 
с завидным энтузиаз
мом, с какой-тр влюб
ленностью в наши 
идеалы. От того, что 
бригадир сама прояв
ляла большую инициа-
тиву, шевелила 
гих, не давала 
там сживаться

мно- 
девча- 
с кос

ностыо, равнодушием, 
мы сами стали больше
интерееоваться жи-
знью. Стали организо
вывать коллективные
посещения 
атров.

Ходили

кино,- те-

в музы-
кальную комедию. По-^ [

Е
время о созда-

нии стенной печати у нас в управлении. Но ни
чего не получалось.

И вот взялся за это дело комсомол. Появился 
первый номер газеты. Потом стали выходить ли
стки «Комсомольского прожектора». Все это, 
конечно, было новинкой для наших людей. И 
почти никто не верил в силу «Комсомольского 
прожектора». Скептики так и говорили: «Ну какой 
толк? Повисит—снимут». В этих словах можно 
было уловить больше взволнованности, нежели 
безразличия. Ибо попадать в «прожектор» ни
кому не хотелось.

Это чувство я сама испытала. Сдавали мы 
дом керамического завода. Меня в управлении 
назначили ответственной за его сдачу в срок. 
На строительстве этого дома людей работало 
много, а вот хозяина настоящего не было.

Тут комсомольцы и направили луч «прожек
тора» на наш объект. Мало того, что осветили 
все положение дел, так еще ответить предложи
ли, какие меры приняты к устранению недостат
ков. Ну мы, конечно, не заставили себя долго 
ждать. В тот же день бригады навели порядок.

Большую роль сыграл «Комсомольский про
жектор» управления при сдаче домов в четвер
том квартале прошлого года. Комсомольцы по- 
боевому вели борьбу с бесхозяйственностью на 
стройке. И сейчас уже не нужно просить рабо
чих, чтобы они давали заметки. Они их сами не
сут и требуют «осветить» трудные участки. Лю-- 
ди почувствовали силу воздействия «Комсомоль
ского прожектора».

Н. ДОРОВСКИХ, инженер.

школах рабочей моло
дежи, кто в технику
ме. Многие занима
ются на различных 
курсах и в кружках. .

Сейчас мы с гордо
стью можем сказать, 
что наша бригада — 
коллектив спаянный, 
сплоченный, дружный, 
по-комсомольски бое
вой.

У нас в бригаде ра
ботает «Комсомоль
ский прожектор», ак-
куратно 
своих

дежурят на
.постах

дружинники, 
сомольской 
бригады 
проводим-

наши
В ком- 

группе
регулярно 
собрания.

Нас интересует все. 
И настроение каждого 
члена бригады, и ка
чество его работы, ус
певаемость в школе, и 
поведение в быту...

Законом нашей
бригады стал девиз: 
один — за всех, все— 
за одного. Мы глубоко 
убеждены, что в любой 
бригаде можно органи
зовать дело так, что и 
работать будет инте
ресно и жить. И оши
баются те, кто го®о-
рит: «Жить । 
Надо только 
что-то делать, 
эывая пальцем 
гих, быть, как 
П. Корчагин, 
редовой линии

скучно», 
самому 

не ука- 
надру- 

говорил 
«на пе- 

огня».
По 

бригады
поручению

Маша КАЧАЛКО- 
ВА, комсорг брига
ды; Лида МАХНЕ
ВА, профорг; На
дя ХАРИТОНОВА, 

ответственная за 
культмассовый 

сектор.

I

Девушки из нашей 
бригады умеют не 
только хорошо рабо
тать и отдыхать. Боль
шинство учится. Кто в

5 Свыше шести лет трудится в детских яслях № 78, 
$ принадлежащих тресту № 89, воспитатель Валентина 

Боровикова.
) За время работы она имеет несколько благодарностей. 
$ Член ВЛКСМ, Валентина активно участвует в общест- 
5 венной жизни детских яслей. Свою работу успешно сов- 
5 мещает с учебой. Недавно закончила десять классов, а 
} сейчас готовится к поступлению в институт.
8 На снимке: Валентина Боровикова в окружении малы- 
5 шей. Фото А. Кошкина,

каменщика девятого управления.

I

=
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(Окончание. Начало в № 10)
Наверное, никто сегодня не 

вспомнит, когда на стройках по
явились привычные и как буд
то незаменимые ватная куртка, 
брюки, валенки. Спецодежда 
зга служит свою верпую служ
бу, хотя далеко не безупречно. 
Она недостаточно защищает от 
ветра, быстро намокает. Ее 
трудно очищать от грязи, после 
стирки сваливается вата. По
крой куртки затрудняет движе
ния. Все это заставляет на
стойчиво думать над усовер
шенствованием рабочей одеж
ды строителя-монтажника.

Хорошую модель предложил 
Институт гигиены труда и про
фессиональных заболеваний 
Академии медицинских наук 
СССР, разработанную в содру
жестве с Центральной опытно
технической швейной лаборато
рией. В новой модели съемный 
верх, его легко отстегнуть от 
утеплителя. Это позволяет лег
че приноравливаться к погоде, 
а также стирать спецодежду, не 
ухудшая ее теплозащитных 
свойств. Улучшен крой рукава, 
чтобы свободней были движе
ния рук: его делают втачным, 
с овальной ластовицей. Ворот
ник куртки легко превращается

в капюшон и в сильный мороз 
защищает от ветра.

Очень практично шить спец
одежду из ткани с водоотталки
вающей и противогнилостной

даря резиновой подошве и ни
точно-клеевому ее креплению 
новая обувь предохраняет от 
поражения электрическим то
ком. К сожалению, массовый

пропиткой. Тогда она будет . выпуск этой обуви пока не на-
надежно защищать и от дождя, 
и от ветра, удлинится срок ее 
носки. В качестве утеплителя 
-используют вату, еще лучше 
ватин или поролон — легкий,
хорошо стирающийся 
ческий материал.

Главмосстрой начал

»синтети-

заказы-
вать для рабочих спецодежду
нового образца, шьет ее 
личная фабрика № 57.

сто-

Создана замена и для вале
нок, которые, как известно, бы
стро намокают и долго сушат
ся, к тому же их нелегко очи
щать от грязи. • Центральный 
научно-исследовательский ин
ститут кожевенно-обувной про
мышленности разработал но
вый тип обуви, очень удобной 
для строителей-монтажников. 
Это юфтовые сапоги, утеплен
ные шерстью с вискозным во
локном, двухслойной капроно
вой сеткой и теплой стелькой 
из кожи и войлока. Подошва 
из формованной резины, с глу
боким рифлением, чтобы ноги 
не скользили. К тому же благо-

лажен. Мало настойчивости 
проявляет и профсоюз строи
тельных рабочих, который в 
первую очередь должен доби
ваться, чтобы строители были 
обеспечены добротной и удоб
ной спецодеждой.

Строители первыми прихо
дят на новые места. Для них 
никто ничего там не пригото
вил, не, оборудовал. Поэтому 
строительство начинается с так 
называемого нулевого цикла, 
когда наряду с другими перво
очередными объектами соору
жаются санитарно-бытовые по
мещения для тех, кто построит 
тысячи квадратных метров
жилья или ^мощные 
временных 'заводов. 

Государственной
инспекцией были 
«Гигиенические

корпуса со-

санитарной 
утверждены

требования к
устройству и оборудованию са
нитарно-бытовых помещении 
для строительных рабочих», ко-
торые предусматривают 
комплекс обеспечения 
строительных рабочих.

весь 
быта

«Дружба»
принесла нефть 

Волги Одеру
Шведт — небольшой го

родок на востоке ГДР, о 
существовании которого 
каких-нибудь десять лет 
назад знали лишь немно
гие. В эти дни он стал 
местом больших событий. 
В Шведте заканчивает 
свой путь от берегов Вол
ги крупнейший в мире неф
тепровод «Дружба». 18 и 
19 декабря здесь прохо
дили торжества. Строители 
комбината по переработ
ке нефти, делегации из 
братских стран встречают 
нефть, проделавшую пу
тешествие в несколько ты
сяч километров по сталь
ным артериям нефтепро
вода.

Вся республика следила 
на экранах телевизоров за 
моментом, когда диспет
чер Гизела Уфер нажала 
кнопку на- распредели
тельном щите и на поль
ской границе поднялся за
слон, освободивший путь 
потокам нефти. Пройдет 
время, и огромные резер
вуары, расположенные на 
территории комбината, на
полнятся этим ценным 
сырьем для химической 
промышленности.

В честь завершения 
строительства нефтепрово
да в одном из цехов ком-

О 
О

бината состоялся 
на котором с 
речью выступил

митинг, 
большой

первый

üHOTPUTf

оо

секретарь Центрального
Комитета Социалистиче
ской (единой партии Гер
мании и председатель Го-
^/дарственного совета
ГДР Вальтер Ульбрихт.

Местные журналисты го
ворят, что на территории 
ГДР появилась еще одна 
река. Она небольшая. Дли
на немецкого участка неф
тепровода всего 27 кило
метров, Но этот короткий 
отрезок несет в себе такой 
поток нефти, который по
может достичь новых ус
пехов в строительстве со
циализма.

Б. ОРЛОВ.

Не секрет, что там, где за
ботятся о хороших условиях 
труда строителей, снижается 
заболеваемость. Почему все 
же и сейчас встречаются строи
тельные площадки, где сани
тарно-бытовые помещения счи
таются излишней роскошью?

Видимо, сильна психология 
«временного жилья». Ведь за
кончив объект, строители ухо- 
дят на новую площадку, а при 
современных индустриальных 
методах строительства и, сле
довательно, сроки «переселе
ния» укорачиваются. Из этого 
может быть только один вывод: 
обязательно строить удобные 
санитарно-бытовые помещения, 
но не фундаментальные.

С успехом применяются во 
многих строительных организа
циях разборные щитовые кон
струкции. Так, в строительных 
управлениях Главмосстроя не
посредственно у строительной 
площадки сооружают из сбор
ных щитовых элементов весь 
необходимый комплекс санитар
но-бытовых помещений.

Иногда целесообразней ис
пользовать передвижные ваго
ны-бытовки. Так поступают, на
пример, в трестах Мосфунда
ментстрой. В одном вагоне раз
мещены шкафчики для спец
одежды и обуви, умывальник, 
бак с кипячёной водой. Откид
ные стулья и стол позволяют 
использовать вагон и как место 
кратковременного отдыха. Обо- 
гревается Цн газовым водона
гревателем.

Нередко строительные пло
щадки находятся вдали от 
жилья, и рабочих возят на ав
томашинах. Грузовики, если ав
тобусов не хватает, надо обо
рудовать сиденьями, брезенто
выми кузовами, которые в слу
чае непогоды защитят строите
лей от ветра, дождя и снега.

Очень важно, чтобы зимой 
строители имели возможность 
съесть в обеденный перерыв 
горячий, калорийный обед или
завтрак. Надо учитывать, 
зимой у тех, кто работает 
воздухе, повышается обмен 
ществ, организм нуждается

что 
на 

ве-
в

оольшом количестве питатель
ных веществ.

Профессия строителя труд
ная и почетная. Страна славит 
создателей новых городов, ин
дустриальных мощностей, и 
все, от кого это зависит, обяза
ны позаботится о наилучших 
условиях их труда.

В. КУЗЬМИНА.
кандидат медицинских

Н.
наук.

ШИБАНОВ, 
врач. I

И труба, и мачта
На четверть километра 

поднимется вверх дымо
вая труба Каширской 
ГРЭС. Железобетонная со
перница Вавилонской баш
ни покоится на фундамен
те из 508 свай. Интересно, 
что высотная труба Кашир
ской ГРЭС будет одновре- 

•менно служить опорой вы
соковольтной линии элек
тропередачи.

Зимой.
Фотоэтюд А. БУЛГАКОВА.

«Дровяных жуков» пригрели
Несколько месяцев назад в га

зетах «Уральский рабочий» и 
«Вечерний Свердловск» были 
опубликованы материалы. В них 
рассказывалось о «дровяных жу
ках», занимающихся перепрода
жей дров. Встречая на складах 
топлива желающих приобрести 
дрова, они предлагали свои ус
луги. В результате дрова обходи
лись покупателям гораздо дороже 
их настоящей стоимости.

После опубликования матери
алов на складах топлива были 
наведены порядки и условия

на территории цеха можно на
блюдать такую картину. Под
выпившая группа в шесть-во
семь человек роется в отходах 
лесопиления и, как жуки, ста
скивают в кучу хороший гор
быль. Вечером они грузят дрова 
на машины и увозят для пере
продажи.

«Дровяные жуки» окопались в 
цехе довольно прочно и, по су-

тов. Герасимову и председателю

для «дровяных 
трудными. Но, 
дровяные жуки,

ти дела, 
отходов 
«жукам» 
сто трех

жуков» стали . рые они

стали хозяевами всех 
лесопиления. Живется 
здесь вольготно. Вме- 
кубометров дров, кото- 
выписывают всего за

как известно, 
как и всякие

другие насекомые, имеют свой
ство передвигаться, искать луч
шие, более благоприятные усло
вия. Такие условия нашлись для 
них в первом цехе деревообраба
тывающего завода.

Вот уже около двух месяцев

три рубля, «жуки» грузят столь
ко, сколько может увезти маши
на.

Обо всех этих безобразиях хо
рошо известно руководителям це
ха и завода, партийной и проф
союзной организациям. Однако 
мер никаких не принимается. 
Когда же председателю завкома

группы содействия партийно-го
сударственному . контролю тов. 
Чекасину сообщили о том, что из 
цеха под видом отходов вывозит
ся пригодный горбыль, то они 
прямо заявили, что цех выписы
вает отходы всем желающим, а 
кто их вывозит — им безраз
лично. Такой ответ вызывает, 
по крайней мере, удивление.

Возникает вопрос: откуда «дро
вяные «жуки» достают машины 
для перевозки дров?

Первый цех, как известно, на
ходится в стороне и Госавтоин
спекция, видимо, не беспокоит 
здесь шоферов. Надо полагать,
Кировское /отделение
займется этим, 
плохо создать

милиции
Было бы не-

в первом цехе
группу нештатных работников, 
которые имели бы право прове
рять путевки у шоферов.

Конечно, в наведении поряд
ка большую роль может сыграть

охрана цеха, но, к сожалению, 
этим вопросом она не- занима
ется. Мало того, начальник ох
раны Башилов способствует хал
турщикам. Так, в конце января 
Башилова предупредили. что 
халтурщики грузят вместо отхо
дов деловой горбыль. Башилов 
обещал задержать машину, но 
когда она подошла к проходной, 
он пропустил ее беспрепятствен
но. Когда же начальник цеха 
тов. Шарыгин спросил начальни
ка охраны, почему он так по
ступил, тот цинично ответил: 
«Это мое дело, за все отвечаю я».

Об этом случае знает дирек
тор завода тов. Лозовский, но 
до сих пор никаких мер к Ба
шилову не принимает. Надо на
деяться, руководители завода 
разберутся, наконец, в этом во
просе и наведут порядок в цехе.

И. СЕРГЕЕВ, 
рабочий первого цеха 

деревообрабатывающего 
завода.

ПЯТНИЦА, 14 ФЕВРАЛЯ СУББОТА. 15 ФЕВРАЛЯ ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 ФЕВРАЛЯ
18.00 — Телевизионные новости.

18.15 — Химия предлагает: эконо
мия! качество! 18.45 — Новый 
мультипликационный фильм для 
детей «Непоседа, Мякиш и Не- 
так». 18.55—Для работников сель
ского хозяйства. 19.05 — Научно- 
популярный фильм «Агрохимла
боратория — глаза земледельца».
19.25 — Спектакль Серовского 
драматического театра «Совесть».

19.00 — Передача для школьни
ков. «Разведка интересных дел»: 
19.45 — «В твои ряды» — передача 
для молодежи. 20.00 — Субботний 
калейдоскоп. 20.35 — Произведи 
ния, выдвинутые на соискание 
Ленинской премии. 21.15 —Худо
жественный фильм «Штрафной 
удар». Киностудия имени М. Горь
кого. 22.50 — Беседа об опере 
«Аскольдова могила».

14.30 — Мультипликационный 
фильм для детей «Девочка в 
джунглях». 14.40 — Документаль
ный фильм «Приключения двух 
медвежат». 15.00 — Спортивная 
передача. 19.00 ДоЦумйнталь- 
ный фильм «Как родилась пов
станческая армия». 19.45 — «Ис
кусство. рожденное народом». Пе
редача об уральском народном 
танце. 20.45 — Киноленты прош
лых лет. Художественный фильм 
«Сердца четырех». Мосфильм. 
Только для взрослых.

Коллектив сотрудников уп
равления Свердловскгорстрой 
выражает глубокое соболез
нование главному конструк
тору проекта Свердловского 
филиала института Инду- 
стройпроент СОКОЛИНСКОМУ 
Владимиру Борисовичу по по
воду безвоеменной кончины 
дочки ЛЕНОЧКИ.

Газета выходит в среду и 
субботу.
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